
El partido judicial de Alcalá de Henares, segunda etapa 

HAY QUE DAR A LOS PROBLEMAS 
UN TRATAMIENTO COMARCAL 

E L partido judicial de Alcalá de He-
nares fue la segunda etapa de la 

serie de visitas y sesiones de trabajo 
«in situ» que el presidente de la Dipu
tación, Carlos Revilla, ha iniciado por 
toda la provincia de Madrid. En el curso 
de esta segunda etapa, se reunieron 
en torno al presidente, con los proble
mas del partido judicial sobre la mesa, 
21 alcaldes de otros tantos municipios 
de la zona de Alcalá que, en palabras 
del propio Carlos Revilla a los periodis
tas «representan al 95 por 100 de 
la población de estos pueblos». 
Tras la sesión de trabajo, que tuvo lugar 
en la sede del Ayuntamiento alcalaíno, 
tuvo lugar una rueda de prensa en el 
salón de sesiones del mismo, a la que 
no asistió, como en principio estaba 
previsto, el delegado del Gobierno en la 
Comisión de Planeamiento y Coordina
ción del Área Metropolitana de Madrid 
(COPLACO), Carlos Conde Duque. El 
señor Conde Duque excusó su ausen
cia en razón a ineludibles problemas de 
trabajo. 

La reunión con los alcaldes de Alcalá, 
según explicó Carlos Revilla a los me
dios informativos, tuvo una doble fase: 
informativa y de promoción de la zona. 
Dentro del aspecto informativo, Revilla 
expuso los diversos problemas del par
tido judicial que había abordado la 
reunión con los alcaldes, comenzando 
por el relativo al transporte. El criterio 
generalizado de los alcaldes, en éste 
como en otros temas, fue el de la crea
ción de mancomunidades o comarcali-
zación de servicios, habiéndose estu
diado el transporte para la zona de Al 
calá no sólo en su relación con Madrid 
capital, sino también con la propia 
Alcalá de Henares. 

En cuanto al medio ambiente, segun
do de los temas tratados en la sesión 
de trabajo, se habló también de la nece
sidad de mancomunar esfuerzos, con 
tres puntos básicos: la limpieza de los 
ríos Jarama y Henares, y la retirada y 
tratamiento de residuos sólidos. 

En el capítulo de bomberos —en el 
partido judicial sólo existen dos 
parques: los de Alcalá y Torrejón 
de Ardoz—, se estima necesaria la 
ampliación y coordinación entre ambos 
servicios, «que exigen además un 
tratamiento comarcal». 

Finalmente, y siempre dentro del 
aspecto informativo, puntos aparte para 
la Sanidad y la Enseñanza en la zona. 
Respecto a la primera, se resaltó la 
inexistencia de hospitales comarcales, 
haciéndose preciso el establecimiento 
de un servicio de urgencias que coordi

ne a toda la provincia; y, por lo que afec
ta a la enseñanza, se hizo hincapié en la 
creación de guarderías de barrio frente 
a las ubicadas en los centros de trabajo, 
de modo que el niño se sienta más inte
grado en su ambiente y se relacione más 
con los niños vecinos desde sus prime
ros años. Asimismo, se trataron tam
bién en la reunión las deficiencias de 
la Formación Profesional en el partido 
de Alcalá, al igual que la necesaria 
promoción de la formación continua
da de adultos. 

En conjunto, 
los alcaldes de la zona 

se inclinaron por el 
establecimiento 

de mancomunidades 
de servicios 

• PROMOCIÓN 

La segunda fase de la sesión de tra
bajo versó, como ya hemos apuntado, 
sobre los diferentes aspectos necesa
rios para la promoción de la zona. En 
este sentido, Carlos Revilla —que estu
vo acompañado en la sesión infor
mativa por los alcaldes que mo
mentos antes habían estudiado con 
él los problemas— habló de las su
gerencias de algunos de esos primeros 
ediles, en cuanto a la creación de polí
gonos industriales equidistantes de va
rios pueblos de la zona, lo que redun
daría en una indudable promoción de 
los mismos, con especial atención en el 
desarrollo del cooperativismo como base 
de creación de riqueza. Igualmente, 
Revilla se refirió al fomento agropecua
rio, especialmente en la subcomarca del 
Jarama, y a la necesidad de limpiar los 
ríos y de crear junto a ellos zonas de 
esparcimiento para todos los madrile
ños. 

En cuanto al turismo, explicó el pre
sidente de la Diputación que se persigue 
su potenciación, pero no sólo centrada 
en Alcalá, sino en los pueblos de sus 
alrededores, «siendo importante el 
atractivo de los mismos en cuanto 
a sus posibilidades de atracción de 
segunda vivienda». 

En conjunto, se habló de que la so
lución de los problemas del partido ju
dicial de Alcalá, así como de otras zonas 
de la provincia, no pasaban por un tra
tamiento local de los mismos, sino por 
un tratamiento comarcal. 

• ALCALÁ, SATURADA 

Carlos Revilla y los alcaldes de la zona 
—estaban presentes en la reunión 
informativa los de Alcalá, Meco, 
San Fernando de Henares, Mejo
rada, Daganzo, Ajalvir, Algete, Val -
deolmos, Valdetorres, Santorcaz, 
Paracuellos, Cobeña, V i l la lv i l la , 
Corpa, Pozuelo del Rey, Torrejón 
de Ardoz, Camarma, Torres de la 
Alameda y Coslada, además del 
teniente de alcalde alcalaíno, Arse-
nio Lope Huerta, diputado provin
cial— contestaron después a las pre
guntas de los periodistas que, por lo que 
atañe a los posibles polígonos indus
triales equidistantes, es necesaria una 
descentralización poblacional, «puesto 
que Alcalá está ya saturada, ha
biendo agotado sus posibilidades. 
Por eso no puede absorber tampoco 
más industria, y sí dar mano de obra 
a esos núcleos industriales, lo qie 
permitirá una más saludable y ra
cional ordenación del territorio». 

En cuanto a la participación ciudada
na, Lope Huerta, primer teniente de 
alcalde de la ciudad complutense, dijo 
que se desarrollaría a través de las jun
tas municipales de distrito, «donde se 
atenderá a todas las asociaciones 
de vecinos, amas de casa, etc., 
puesto que ellos son los que mejor 
conocen los problemas». Tras que el 
primer mandatario municipal de Alcalá, 
Carlos Valenzuela, explicase igualmente 
que está en estudio la Carta Municipal 
de Alcalá, que enfocará el tema de esa 
participación, los alcaldes de Coslada, 
Mejorada y San Fernando aclararon 
también que en sus respectivos muni
cipios las asociaciones vecinales tienen 
también amplias posibilidades de coo
peración. 

• AUTOPISTA 

Y de la participación vecinal se pasó 
al tema de la autopista Madrid-Guada-
lajara. Revilla dijo que «el marco legal 



de las autopistas ha sido hasta 
ahora muy confuso, puesto que su 
explotación ha ido tras la búsqueda 
de la especulación en las zonas 
colindantes a las mismas», así como 
que «tienen escasa rentabilidad so
cial y muy alta rentabilidad econó
mica para las promotoras». Y el 
presidente de la Diputación abogó por 
mejorar las carreteras provinciales, así 
como por la electrificación intensiva de 
la provincia y la planificación de su 
transporte. 

Polígonos industriales 
equidistantes 

de diversos pueblos, 
posible punto de mira 

para la promoción 
de la zona 

Por su parte, Carlos Valenzuela, al
calde de Alcalá, señaló que va a comen
zar en breve el desdoblamiento de la 
N-ll, asi como que existe ya un proyecto 
para el desvío de la misma a su paso por 
aquella ciudad, faltando sólo ciertos 
trámites que conciernen al Ministerio 
de Defensa, al verse afectadas por el 
desvío algunas instalaciones militares. 

Respecto a COPLACO, señaló Carlos 
Revilla que era necesaria la intensifica
ción de relaciones de la Diputación que 
preside con la misma, de cara al control 
de las infracciones urbanísticas. Por 
otra parte, señaló que «la Diputación 
y yo, personalmente, no estamos de 
acuerdo con la reestructuración 
de COPLACO»; que «hay que bus
car una total diafanidad en la ela
boración de los PAÍS (Planes de 
Acción Inmediata)», y que en dicha 
elaboración «es muy importante la 
colaboración de los ayuntamien
tos». Y en este sentido anunció la 
creación, dentro de la Diputación, de un 
departamento de asesoramiento para 
ayudar a los municipios en la elabora
ción o modificación de planes. 

Finalmente, se abordaron dos temas: 
el de los problemas de agua en Alcalá 
y el del aprovechamiento para la univer
sidad de edificios que en el pasado per
tenecieron a la misma. En cuanto al 
agua, señaló Carlos Valenzuela, que 
«puede haber restricciones de agua 
este mismo verano en Alcalá», 
aunque mostró su esperanza para el 
futuro por estar ya en marcha el tema 
del desdoblamiento de la canalización 
de aguas del Sorbe, desde Marchámalo 
(Junquera de Henares), que garantizará 
el suministro a la ciudad y cuyo proyec
to asciende a más de 800 millones de 
pesetas. 

Y de los edificios que pueden tornar 
a la Universidad, Arsenio Lope Huerta, 
como delegado de Cultura del Ayun
tamiento alcalaíno, dijo que constitu
yen una gran preocupación para la 
Corporación y que se está haciendo un 
«dossier» sobre los mismos, para pre
sentarlo al ministro González Seara. 

• LAS VISITAS 

El recorrido comenzó en la que se 
dice fue la antigua «Miacum», aunque 

El doctor Carlos Revllla, el alcalde de Alcalá de Henares, Carlos Valenzuela, y el presidente de la Comisión de 
Cooperación, Arsenio Lope Huertas, durante la rueda de prensa mantenida en Álcali 

se viera después que era de fundación 
árabe, y su alcalde, el alcalde de « M e 
co», don Antonio Barranco, explicó pa
so por paso las normas subsidiarias 
para el plan de traída de aguas, hacien
do una breve mención al conjunto artís
tico de este pueblo, y a la Iglesia de la 
Asunción, edificio digno de ser visitado, 
siendo en el exterior mitad sillería y 
mitad ladrillo. 

EL AYUNTAMIENTO 
ESTA MUERTO 

El segundo paso fue «Camarma de 
Esteruelas», ubicada en el valle re
gado por el arroyo Camarmillas. Don 
Luis Gregorio Díaz, el alcalde, explicó al 
presidente de la Diputación los diferen
tes problemas con los que se había 
encontrado a su llegada, y muy espe
cialmente con el problema del Ayun

tamiento, que «no sólo —dijo el señor 
Díaz— está muerto a nivel de edif i 
cio, como se puede ver, sino tam
bién de funcionamiento, y al que 
queremos llegar a dar una mecánica 
de logros que afecte a la conviven
cia vecinal». A continuación, y siempre 
interrumpidos por el ruido de los avio
nes que sobrevolaban la zona, el alcalde 
de la villa, nacida en el siglo XIII, expli
có que habían sido «maltratados por 
COPLACO y su "Ciudad 2000", 
causa de que este pueblo joven, 
donde la gente no emigra, vea fre
nado su crecimiento». El doctor Car
los Revilla se interesó vivamente por 
este tema y el señor Díaz puntualizó que 
«la ocupación y la construcción 
muchas veces ha sido llevada a 
cabo por gente que no siempre 
estaba predispuesta a un beneficio 
social». Seguidamente puso el ejemplo 
del recién construido casino, en el que 
tomaron parte a la hora de su construc
ción todos los vecinos del pueblo, para 

El alcalde de Meco, Antonio Barranco, da explicaciones sobre plano de los problemas de su localidad al doctor 
Carlos Revllla 



Vista parietal del estrado, con tos alcaldes que asistieron a la ¡ornada de trabajo del partido judicial de Alcalá 
de Henares 

demostrar que el pueblo está dispuesto 
a volcarse en cualquier cosa que se les 
proponga para el bien de la comunidad. 

TENEMOS MUCHA 
POBLACIÓN FLOTANTE 

A continuación pasamos a «Da-
ganzo», cuyo Ayuntamiento tiene una 
sola habitación pero, donde sin duda 
caben cientos de ideas que su alcalde, 
Ángel Berzal Fernández, y sus conce
jales, están dispuestos a poner en 
marcha. Tras citarse algunos de los prin
cipales problemas, como son la pavi
mentación de las calles del pueblo y las 
escuelas, salió a relucir el problema del 
agua y el Ayuntamiento de Daganzo 
explicó el grave problema, de difícil 
solución, con el que se encuentran 
ante las empresas industriales de la zona, 
las cuales contaminan y además adeu
dan al municipio el pago de los impues-

21 primeros ediles se 
reunieron con 

Carlos Revilla en una 
amplia sesión de 

trabajo 

tos industriales. También haciendo re
ferencia a este tema de las industrias, 
el alcalde de Daganzo recordó la in
mensa población flotante con la que 
cuentan, y a la que deseaban dedicar 
mayor atención, si bien, aseguró, que 
«quien mucho abarca, poco aprieta 
y por ello no queremos hacer 
chapuzas y dedicarnos exclusiva
mente a determinados temas». El 
presidente de la Diputación, doctor Car
los Revilla, tomando plena conciencia 
del problema, ofreció los servicios de la 
Diputación, haciendo un verdadero es
tudio que permita observar el modo de 
actuación que mayor eficacia pueda 
representar, acudiendo en su momento 
a técnicos en la materia. 

El presidente de la Diputación, doctor Carlos Revilla, as saludado por los oficiales representantes de la Brigada 
Paracaidista durante el acto de clausura de los Juegos Infantiles de Alcalá de Henares 

INCENDIOS VERANIEGOS 

Javier Gallego, alcalde de «Ajalvir», 
recibió al presidente de la Diputación 
con una abierta sonrisa, y un monton-
cito de problemas económicos. Ase
guró que se trataba de el alcalde en fun
ciones, por encontrarse el titular enfer
mo, pero que los problemas los cono
cía y esperaba que la Diputación tam
bién los conociera en breves momentos. 
«En cuanto estén aquí unos minu
tos —dijo, con tristeza— verán que la 
mitad de las calles están cortadas 
a causa de las roturas de las cañe
rías de agua o a causa de la oxida
ción». «Está claro —continuó— que 
necesitamos una nueva red de abas
tecimientos». Una vez tratado este 
tema el diputado Luis Moreno se inte
resó por las zonas forestales, y don Ja
vier Gallego confesó su preocupación 
por los numerosos y próximos incen
dios veraniegos, haciendo mención es
pecial de las zonas industriales y otros 
peligros. Ante este tema, el presidete 
de la Diputación expuso la búsqueda 
por la Diputación de una coordinación 
entre gobierno civil y militar, sabiendo 
que ambos están dispuestos a encon
trar soluciones para el logro de una 
mayor eficacia en el tema de los in
cendios. 

Se pasó a continuación a hablar de la 
Sanidad, y como en tantos otros pueblos 
de la provincia, ésta era deficitaria, sien
do la casa del médico «tan pequeña 
—en palabras de su alcalde— que la 
gente que acude a la consulta tie
ne que hacer cola en la calle», 
«y —hace una puasa para continuar— 
necesitamos una residencia sani
taria mucho más cernaca que la 
Paz». 

Sobre este tema el diputado presi
dente de la Comisión de Cooperación 
y Coordinación hizo mención de la 
necesidad de creación de unos centros 
de asistencia de urgencias y medicinas 
preventivas en Alcalá de Henares y 
también en centros estratégicamente 
situados. Por último se habló de la 
enseñanza, proponiéndose por parte 
del presidente de la Diputación unos 
cursillos cortos para adultos, que se 
podrían impartir incluso en vehículos 
adecuados que recorrieran el partido 
judicial con frecuencia. 

CLAUSURA DE LOS JUEGOS 
ESCOLARES 

Finalmente, se regresó a Alcalá de 
Henares para clausurar los Juegos Es
colares del partido judicial, que estaban 
celebrándose en la Ciudad Deportiva 
Municipal. Don Ángel Sánchez, con
cejal delegado de Deportes de Alcalá, 
condujo al presidente a la presidencia, 
donde se encontraban el alcalde de la 
localidad y oficiales de la Brigada Para
caidista. Desde allí dirigió unas palabras 
a los 8.000 participantes, a quienes 
felicitó por su trabajo y animó a conti
nuar en la difícil tarea de ser un buen 
deportista en la vida diaria. 

CISNEROS 
(Fotos: LEAL) 



Nuevo presidente de la Comisión 
de Agricultura y Ganadería 

ANDRÉS MARTÍNEZ CARRILLO: 

«Todo lo que ofrecemos 
p o d e m o s d a r l o » 

I A Comisión de Agricultura y Gana-
^ derla ya tiene presidente: Andrés 
Martínez Carrillo, veterinario de profe
sión, diplomado en inseminación arti
ficial, diplomado en zootecnia (alimen
tación), diplomado en sanidad y espe
cialista de buiatrla (rumiantes), título 
conseguido en la Facultad de Lyon. 

Andrés Martínez Carrillo llega a la 
Diputación Provincial de Madrid tras 
ser elegido concejal del ayuntamiento 
de Colmenar Viejo y más tarde votado 
y elegido como diputado con el cien 
por cien de los votos emitidos, circuns
tancia ésta de la que habla con or
gullo. 

preparo unas oposiciones y por suerte 
o desgracia apruebo, siendo destinado 
a Ciudad Real, donde paso tres años 
totalmente apartado de mi mujer y mis 
hijos. Por esta causa pido la excedencia 
y vuelvo a mi pueblo. 

EXCEDENTE DE SU TRABAJO 
POR CREER QUE LA 
DIPUTACIÓN LO NECESITA 
TODO 

Desde allí nos viene lleno de i lu
siones, y tras su ingreso en el Partido 

La labor de la Diputación debe ser 
hacia la provincia, nunca hacia los 

servicios de la Corporación 

—Don Andrés, ¿puede hacernos un 
pequeño curriculum profesional? 

—En el año 58 termino Veterinaria 
y voy de interino a Moratalla en la pro
vincia de Murcia —sonríe, allí comenzó 
su carrera ininterrumpida y al recordarlo 
hace una pausa—, de allí pasé a Mon-
tejo de la Sierra, y luego a Guadalix de la 
Sierra, para empezar a continuación a 
ejercer libre como especialista en ga
nado vacuno. De allí voy a Lyon donde 
me especializo en buiatrla y a mi vueltü 
ejerzo la clínica libre por toda la sierra 
de Madrid, encuadrada desde la carre
tera de Navacerrada a la carretera de 
Burgos. 

—¿Es eso lo que hacía cuando salió 
elegido diputado provincial? 

—Bueno, espera un momento, en el 
año 71 apoyado por mis familiares 

Socialista Obrero Español en el año 
1974 es nombrado secretario general 
en su Partido Judicial el pasado año 
1978. 

—¿Cuál y cómo fue su llegada a la 
Diputación Provincial desde el punto 
de vista personal? 

—Te diré que mi llegada me la tomé 
con la tranquilidad con que se toma 
un vaso de agua cuando se tiene sed. 
Para buscar una similitud fácil de com
prender te diré que me sentó como cuan
do me llaman a las cuatro de la mañana 
para ir a un parto, me levanto de mal 
humor, pero una vez lavada la cara me 
dirijo a donde me necesitan con la 
mayor eficacia posible. 

Profesional donde los haya, nos 
cuenta qué es la inseminación artificial, 
cómo se realiza el parto de una vaca y 

mil cosas más, mientras que nos dice 
que ha pedido la escedencia de su tra
bajo y sólo vive actualmente de su 
cargo en la Diputación. 

—Martínez Carrillo ha comenzado 
ya sus visitas a Aranjuez, pero ¿qué pla
nes para el futuro tiene? 

—Mi idea más fundamental y eso 
quiero que lo subrayes es que todas las 
funciones de la Diputación sean extro
vertidas y vayan directamente a la pro
vincia no a un determinado servicio de 
la Casa. 

FOMENTAR 
LA EXPERIMENTACIÓN 

—¿Y otras ideas, dentro de su campo 
de actuación? 

—Pues mira, la creación de un núcleo 
de ganado selecto avileño, por tratarse 
de una estirpe que desaparece y ade
más es autóctona del país. En el pasado 
congreso de Buiatrla, celebrado en 
Zaragoza, se presentaron varios estu
dios sobre este tema y a mí me interesa
ron vivamente, pues existe la necesidad 
de que se mantenga esta raza pura, 
porque es buena y además es nuestra. 
Por otro lado, quiero intensificar la Inse
minación artificial en ganado vacuno, 
lanar e incluso el porcino. Y, finalmente, 
y como una de las cosas más importan
tes, fomentar la experimentación hacia 
afuera, dándole tanto al ganadero como 
al agricultor, ganado o vides de la Dipu
tación para que pueda alcanzar un 
nivel digno. 

Andrés Martínez Carrillo, además, 
ha impartido clases en la Facultad de 
Veterinaria y de ello y de sus proyectos 
sobre el tema le encanta hablar. 

—Se piensa tener un contacto direc
to con la Facultad de Veterinaria y la 
Escuela Superior de Ingenieros Agró
nomos? 

9 



tiendan y no espera que nadie le dé ma
ñana las gracias. Un solo objetivo se 
ha propuesto y sin poder apartarlo 
luchará hasta el fin. 

—Por curiosidad, ¿será rentable esta 
sección de la Diputación? 

—Yo no quiero que mi sección sea 
rentable, es más, espero que sea muy 
costosa. Siempre se ha hecho todo con 
efectos peseteriles, sí, sí, peseteríl, y es 
ahora el momento de apartar esas ¡deas 
para buscar otras nuevas. 

—Quiere crear un Centro de Selec
ción de ganado de cerda con normas de 
testaje genético. Unos seminarios con 
los estudiantes, intensificar la insemina
ción artificial, pero ¿todo esto cuándo? 

—Las personas que nos sigan deben 
tener confianza en que todo lo que ofre
cemos es porque estamos plenamente 
seguros de poder darlo. A ganaderos y 
agricultores se les dará una amplia 
información de una manera continuada 
y además si tú me pides un plazo te lo 
doy: de seis a ocho meses, ni uno más. 

—Claro que sí —dice seguro— tene
mos que ofrecer nuestras instalaciones 
a los alumnos para que hagan prácticas 
en ellas. Ya tengo concertada una entre
vista con el decano y espero que llegue
mos a un convenio. Es necesaria la 
creación de seminarios donde se haga 
una labor práctica y no simple teoría 
de aula cerrada. 

—Don Andrés, ¿qué opinión tiene del 
grupo de técnicos con que se ha en
contrado en su Comisión? 

—Te diré que me he encontrado con 
un grupo con muchas ganas de traba
jar y además que al igual que yo están 
dispuestos a colaborar sean del partido 
que sean, simplemente por el bien de la 
provincia. Por otro lado, te diré que he 
encontrado cosas muy positivas hechas 

Espero tener contactos con los 
alumnos de Veterinaria y Agrónomos 

con anterioridad, pero siempre con el 
defecto ya señalado, todo iba con una 
¡dea introvertida hacia la Diputación, 
eran logros hacia dentro. 

DAREMOS INFORMACIONES 
A LOS GANADEROS 
Y AGRICULTORES 

Hablamos y hablamos, vive directa
mente los problemas de la ganadería y a 
ellos se vuelca sin temor a nada ni a 
nadie, dice las cosas para que las en-

Y, efectivamente, así será, Andrés 
Martínez Carrillo, veterinario, por su 
actividad profesional está acostumbra
do al ya, a agarrar el toro por los cuer
nos, como él mismo nos dice al despe
dirse: «Yo no puedo dejar el parto de 
una vaca para mañana, lo tengo que 
realizar en el momento». 

Laura P. DEL TORO 
(Fotos: López Contreras) 

UN HOMENAJE 
MERECIDO 

Con motivo de la ju
bilación de Moisés Fer
nández y José Fente, el 
presidente de la Dipu
tación, Carlos Revilla, y 
un nutrido grupo de sub
alternos de la Diputa
ción, ofrecieron un ho
menaje de despedida a 
estos dos trabajadores. 
En la foto, un momento 
de la comida ofrecida, 

en la que aparecen junto 
a Carlos Revilla los dos 

homenajeados y sus es
posas. 
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Eduardo Fenera 

Hay que lograr la mayor 
rentabilidad social del dinero 

El presidente del Consejo de 
Administración de la Ciudad Sanitaria 

quiere: Ampliar los intercambios 
científicos, simplificar la 

administración; trabajo y buena 
voluntad por parte de todos 

«Hay que fortalecer la convivencia» 

|V| ACIDO en Cartagena, Eduar
do Forrera Kéttener entra 

a formar parte de las Juventu
des Socialistas, en la clandesti
nidad, en el año 1944. Viene a 
Madrid, una vez cumplido su 
servicio militar, en 1949, ingre
sando en la banca, actividad 
que simultanea con la enseñan
za de materias mercantiles y la 
dirección de una revista de 
economía. Ha publicado libros 
sobre comercio exterior y te 
mas relacionados con su profe
sión. Tras abandonar el Banco 
Rural y Mediterráneo, donde 
ocupaba el puesto de director 
del departamento extranjero, 
por represalias de orden polí
t ico, pasa a dirigir el departa
mento de extranjero de otro 
banco madrileño, en donde ac
tualmente presta sus servicios. 
Perteneció al último Comité 
clandestino de la Agrupación 
Socialista Madrileña, así como 
a la Comisión Federal revisora 
de Cuentas, y ha sido secretario 
general de la Agrupación de 
Chamartín. Hombre de excelen
te humor, se define a sí mismo 
como «hombre que está allá 
donde el Partido le ordena que 

esté». Lo cual queda probado 
con su presentación, el pasado 
15 de junio de 1977, como can
didato del PSOE por Avila, 
provincia conflictiva en la cual 
no salió elegido, según sus 
propias palabras, «no por cul
pa de Suárez, pues sería atr i 
buirle excesivos méritos, sino 
por culpa de la explotación de 
siglos que sobre aquella pro
vincia pesa». 

En la Diputación Provincial de 
Madrid ocupa el cargo de presiden
te de la Comisión de Sanidad, labor 
en la que ha puesto todo su em
peño. 

—¿Por qué fue su llegada a la 
Diputación y qué le empujó a su 
presentación a las elecciones muni
cipales? 

—Vine por considerar que era 
uno de los sectores más olvidados 
de la Administración Local, y que 
hay que potenciar de acuerdo con 
las ideas de la actual mayoría polí
tica de la provincia de Madrid; 
desde ella se puede lograr que el 
concepto de solidaridad tenga, a 
nivel provincial, la amplitud que 
merece. 

Hace una pausa larga y reflexiona 
sobre la Diputación. Eduardo Fe-

rrera es un hombre de ¡deas claras 
y continúa con seguridad: 

—Conforme voy teniendo un co
nocimiento más exacto de lo que 
es por dentro la Diputación, más 
me confirmo en mi opinión de que 
ha sido infrautilizada y que sus 
funcionarios estaban deseando ser 
más eficaces y cumplir unos objeti
vos que estuviesen más allá de una 
pura definición burocrática. 

—Y, hablando de su tema pro
piamente dicho, la Sanidad, ¿cómo 
se encuentra la provincia? 

—Efectivamente, me ocupo en 
concreto de la Comisión de Sanidad 
y del Consejo de Administración de 
la Ciudad Sanitaria Provincial. En 
relación con esta tarea, y a nivel 
de lo que es la Comisión de Sanidad, 
veo que, porque el Estado ha hecho 
dejación de la asistencia psiquiá
trica, recae sobre la Diputación una 
carga económica excesivamente 
grande y que puede llegar un mo
mento en que sea auténticamente 
insoportable. Ahora bien —añade—, 
soy perfectamente consciente de 
que el ponerle remedio a esta si
tuación rebasa las posibilidades po
líticas de la propia Diputación. Es 
un problema de Estado y quien go
bierna es UCD. Debe quedar clara 
para todos la dimensión del proble
ma, ya que éste es un medio para 
que, por uno u otro caminos, quie
nes pueden arbitrar soluciones las 
den. En una sociedad civilizada y 
solidaria es inadmisible que el Esta
do se desentienda de la asistencia 
psiquiátrica. 

• LA CIUDAD SANITARIA 

—Presidente del Consejo de Ad
ministración de la Ciudad Sanitaria 
Provincial, ya ha tomado los pri
meros contactos con el Comité de 
Empresa, el personal directivo y la 
plantilla del Centro. ¿Cómo ha 
encontrado a la Ciudad Sanitaria 
en una primera vista? 

—Creo que hay unas grandes 
posibilidades de mejorar su orga
nización y la eficacia de sus ser
vicios. Hay personal sobradamente 
capacitado para ello, pero es nece
sario que una nueva forma de con
vivencia, la democrática, llegue a 
todos los rincones de la Ciudad. Es 
fundamental que cada empleado 
se vea como una persona a la que 
se le va a pedir cuanto es capaz de 
dar, pues así, por ser más justo, 
todos trabajarán más y mejor. 
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Siempre manejando las finan
zas, con una gran carga de respon
sabilidad organizativa, Eduardo Fe-
rrera se autodenomina «una persona 
muy joven, yo soy muy joven», y 
habla sin parar de todos los proyec
tos que día a día ha ido pensando 
y que irá retocando durante los 
próximos meses, y la pregunta es 
obligada. 

—¿Qué proyectos tiene usted 
a corto plazo? 

—En primer lugar, mejorar la 
eficacia de ciertos servicios médi
cos; promocionar otros nuevos que 
permitan que la Ciudad Sanitaria 
todavía mejore el actual buen pues
to que actualmente tiene entre las 
instituciones médicas del país; am-
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pliar los conciertos de intercambios 
científicos con otras instituciones 
médicas internacionales; simplifi
car en cuanto sea posible la adminis
tración y favorecer la creación de 
un clima de optimismo, trabajo y 
buena voluntad por parte de todos, 
sin el cual ninguna mejora adquiere 
la profundidad necesaria. En última 
instancia, hay que lograr la mayor 
rentabilidad social al dinero que en 
la Ciudad se gasta. 

Eduardo Forrera se para en seco 
en la conversación y, tras unas dé
cimas de segundo y con fuerza, nos 
pide que anotemos que para él «el 
gran objetivo de toda organización 
en marcha es procurar llevarle a 
unos grados tales de eficacia que 

los que sucedan a uno tengan difi
cultad en hacerlo mejor». 

• EVITAR LOS ABUSOS 
DE AUTORIDAD 

El nuevo presidente de la Comi
sión de Sanidad está dispuesto a 
crear un clima de convivencia y, 
desde luego, «a evitar los abusos de 
autoridad, logrando que cada uno 
de los que en la Ciudad Sanitaria 
Provincial trabajan se sientan ple
namente realizados; por supuesto 
que para el logro de todos estos 
objetivos confio en poder contar 
con la colaboración de cuantos allí 
trabajan, constándome ya de ante
mano su excelente predisposición». 

—Y, en esta tarea de acercamien
to, ¿qué va a hacer Eduardo Ferrera ? 

—Yo diría que se trata de una 
tarea de fortalecimiento de la con
vivencia, y para ello pienso que el 
Comité de Empresa tiene una gran 
parcela y una gran tarea que hacer. 
La administración y la dirección 
política de este gran complejo sani
tario ya no es algo que esté «fren
te a», sino «con», lo cual implica que 
cada cual ponga en sus palabras 
una gran dosis de mesura y respon
sabilidad. 

De esta manera quiere olvidar los 
«tiras y aflojas», para conseguir que 
haya un mayor entendimiento entre 
la Diputación y el personal del 
Centro, «sin que se tengan que 
pedir diez para dar dos, sino al 
contrario, con una plena concien-
ciación de lo que se puede pedir 
y de lo que a la larga se puede dar. 
Esto es posible y a ello estoy dedi
cando el mayor tiempo». 

Como final, le pedimos que nos 
diga unas palabras para aquellos 
que lean «CISNEROS». Siempre de 
una manera breve, pues el tiempo 
se va agotando, el presidente de la 
Comisión de Sanidad nos dice con 
una abierta sonrisa entre encuentro 
y despedida: «Yo quería decir a to
das aquellas personas con las que 
he de colaborar a nivel de la Comi
sión de Sanidad o de la Ciudad Sani
taria Provincial, que no tengan la 
menor duda de que mi comporta
miento con ellos se ajustará siem
pre a unas relaciones eminentemen
te democráticas, lo que no me resul
ta difícil, ya que soy demócrata de 
toda la vida». 

Laura PÉREZ DEL TORO 
(Fotos: R. LEAL) 



LUIS MORENO, 
CISNEROS ya tiene diputado delegado. Luis Moreno Fernández, 

madrileño, de veintiocho años, es un periodista, licenciado en la 
E.P.I. (Escuela de Periodismo de la Iglesia) y en la E.O.P., que estu
vo siempre en la vanguardia de la lucha por la libertad informativa 
y su «curriculum vitae» está marcado en este sentido desde su paso 
por la revista «Semana», donde fue despedido improcedentemente 
por motivos profesionales y laborales hasta sus varias querellas 
judiciales y sus procedimientos por tratar de evitar informativa
mente que una vez más los especuladores del suelo hicieran sus 
negocios. 

Inquieto y preocupado por la información provincial, funda y di
rige el semanario «Despunte» que abarca la zona de Alcalá de He
nares, Coslada, Torrejón y San Fernando, y consigue una revis
ta de carácter popular y autogestionario con la singularidad ejem
plar de que su propiedad está repartida entre mil vecinos de estas 
localidades. 

Pertenece formalmente al Partido Socialista Obrero Español 
(PSOE) desde hace dos años, siendo miembro del Comité Regional 
de la Federación Socialista y activo militante de la UGT. También 
ha sido delegado en el reciente 28 Congreso del Partido Socialista 
Obrero Español. 

En la actualidad, es segundo teniente alcalde de Torrejón y dipu
tado provincial, siendo miembro en la corporación de las Comi
siones de Sanidad, Vias y Obras, y Cultura, y pertenece al Consejo 
de Administración de la Ciudad Sanitaria Provincial. Hasta la fecha 
ha venido dirigiendo la «Guia Industrial y Comercial del Corredor 
Madrid-Guadalajara». 

Desde estas páginas CISNEROS da la bienvenida a su diputado 
delegado y también al compañro. Sabemos que por razones pro
fesionales se encuentra muy identificado con esta revista y es
peramos que de su ayuda y consejo CISNEROS sea, como él mismo 
dice: «Un órgano informativo provincial de implantación real en la 
provincia». 

EL CAPITÁN GENERAL 
DE LA PRIMERA REGIÓN 
VISITA AL PRESIDENTE DE LA 
DIPUTACIÓN PROVINCIAL DE MADRID 

Guillermo Quintana Lacaci, capitán general de la Primera Región 
Militar, ha visitado en su despacho oficial al presidente de la Diputa
ción de Madrid, doctor Carlos Revilla. En esta visita protocolaria 
ambas autoridades mantuvieron un abierto diálogo sobre temas de 
interés provincial e intercambiaron criterios sobre la necesaria 
compenetración, cada dfa más intensa, entre el pueblo y el ejército, 
como parte del mismo. 

VISITA AL GOBERNADOR MILITAR 

Días antes, el presidente Carlos Revilla habla cumplimentado 
en su despacho oficial al gobernador militar de Madrid, general 
Rafael Allendesalazar Urbina, en una visita que transcurrió en los 
mismos términos de cordial ambiente que la realizada por el capitán 
general a la Diputación. 

DIPUTADO DELEGADO 
DE «CISNEROS» 

fí capitán general da la Primara Región Militar firma en al libro da honor da la 
Diputación Provincial madrileña 

El doctor Carlos Ravilla y el capitán ¡anaral. al terminar la visita, despeas da la charla que mantuvieron 


